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Protokoll der Mitgliederversammlungen 2020 und 2021 am 04.09.2021 

 
Ort:    Rangsdorf 

Zeit:    10:00 bis 11:50 Uhr 

Teilnehmender Vorstand: Carolin Hickstein, Lena-Maria Hoffmann, Anja Schütz, Gudrun Speer 

Protokoll:   Cathleen Hickstein 

Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung 

TOP 2 Abfrage offene oder geheime Wahl Mitgliederversammlungen 2020 und 2021 

TOP 3 Vorstellung und Wahl der Tagungsleitung 

TOP 4 Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten 2019 inkl. Finanzen (nur schriftlich) 

TOP 5 Bericht der Revisionskommission (nur schriftlich) 

TOP 6 Möglichkeit für Fragen zu TOP 4 und TOP 5 

TOP 7 Feststellen der Beschlussfähigkeit MV 2020 

TOP 8 Beschlüsse der Vereinsmitglieder MV 2020 

 TOP 8.1 Vorstellung Ergebnisse Briefwahl  

 TOP 8.2 Entlastung des Vorstandes 

 TOP 8.3 Beschluss zum Finanzbericht 

 TOP 8.4 Beschluss zur Revisionskommission 

Kurze Pause 

TOP 9 Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten 2020 inkl. Finanzen 

TOP 10 Bericht der Revisionskommission 

TOP 11 Erläuterungen und Diskussionen zu TOP 9 und TOP 10 

TOP 12 Feststellen der Beschlussfähigkeit MV 2021 

TOP 13 Beschlüsse der Vereinsmitglieder MV 2021 

 TOP 13.1 Entlastung des Vorstandes 

 TOP 13.2 Beschluss zum Finanzbericht 

 TOP 13.3 Beschluss zur Revisionskommission 

TOP 14 Vorstandswahl 2021 bis 2023 

 TOP 14.1 Vorstandswahl im Block 

  Daniela Hausdorf  

  Carolin Hickstein 

  Lena-Maria Hoffmann 

  Anja Schütz 

  Gudrun Speer 

kurze Pause und Beratung des neuen Vorstandes 

TOP 15 Vorstellung des Vorstandes mit den Aufgabengebieten 
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TOP 1 – Begrüßung  

Anja Schütz begrüßte alle anwesenden Mitglieder und Gäste und wies auf die Hygiene- und 

Abstandsregeln am Veranstaltungsort hin. Zudem erinnerte sie an zwei Mitglieder, die im 

letzten Jahr verstorben sind und bat um eine Schweigeminute. Beide Mitglieder unterstützen 

den Verein viele Jahre und waren bei vielen Einsätzen in Gambia dabei.  

Gudrun Speer stellte Martina Dieling vor, die im Frühjahr die Revision für das Jahr 2020 

übernommen hat. Frau Dieling wird im Oktober 2021 beim Einsatzteam dabei sein.  

TOP 2 – Abfrage offene oder geheime Wahl Mitgliederversammlungen 2020 und 2021  

Durch Katrin W. erfolgte die Abfrage, ob die Wahl geheim oder in offener Runde stattfinden 

soll. Alle Mitglieder entschieden sich für eine offene Abstimmung (22 J/0 N/0 E). 

TOP 3 – Vorstellung und Wahl der Tagungsleitung  

Katrin W. stellte sich den Gästen kurz vor und unterbreitete den Vorschlag, dass sie die Ta-

gungsleitung übernimmt. 

Dem Vorschlag der Tagungsleiterin wurde von allen Mitgliedern zugestimmt (22 J/0 N/0 E). 

TOP 4 – Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten 2019 inkl. Finanzen 

Der Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten im Jahr 2019 wurde vorab schriftlich an alle 

Mitglieder versandt. Auf ein Vorlesen des Berichts wurde verzichtet. 

TOP 5 – Bericht der Revisionskommission 

Auch der Revisionsbericht für das Jahr 2019 lag den Mitgliedern mit der Einladung schriftlich 

vor und wird nicht vorgelesen.  

TOP 6 – Möglichkeit für Fragen zu TOP 4 und TOP 5 

Es wurden keine Fragen zu TOP 4 und TOP 5 gestellt. 

TOP 7 – Feststellen der Beschlussfähigkeit MV 2020 

Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die Tagungsleitung 

- satzungskonform durch fristgerechte Ladung aller Mitglieder am 09.08.2021 

Registrierung der Anzahl Briefwähler 

Gudrun Speer übernahm dankenswerterweise die Aufgabe, die vorhandenen Briefwahlunter-

lagen zu erfassen, zu registrieren und die Wahlstimmen den Beschlussvorlagen zuzuordnen. 

- Für die Beschlussvorlagen 8.2 bis 8.4 lagen folgende gültige Briefwahlunterlagen 

vor: 

o 40 Stimmen 

o alle eingereichten Abstimmungen waren unterschrieben und gültig 

- stimmberechtigt: 20 Mitglieder 

o Gesamtstimmen für MV 2020 = 60 Stimmen 
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TOP 8– Beschlüsse der Vereinsmitglieder 

TOP 8.1 – Vorstellung Ergebnisse Briefwahl 

- Siehe Ausführungen zu TOP 7. 

TOP 8.2 – Entlastung des Vorstandes 

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten der Entlastung des Vorstan-

des zu. 

- Briefwahlstimmen vollständig  

- Briefwahl (40 J/0 N/0 E), Anwesende (20 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung: (60 J/0 N/0 E) 

TOP 8.3 – Beschluss zum Finanzbericht 

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten dem Finanzbericht zu. 

- Briefwahlstimmen vollständig  

- Briefwahl (38 J/0 N/2 E), Anwesende (20 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung: (58 J/0 N/2 E) 

TOP 8.4 – Beschluss zur Revisionskommission 

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten dem Revisionsbericht zu. 

- Briefwahlstimmen vollständig  

- Briefwahl (38 J/0 N/2 E), Anwesende (20 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung:(58 J/0 N/2 E) 

TOP 9 – Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten 2020 inkl. Finanzen 

Der Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten im Jahr 2020, u. a. allgemeine Arbeit, Schul-

geldzahlung, Patenkinder, Einsatz und medizinische Arbeit, wurde durch Carolin Hickstein 

verlesen. Gudrun Speer gab einen Überblick über die Finanzen des Vereins und wies auf 

eine Spendenübersicht auf der Internetseite des Vereins hin. Insgesamt kann der Verein auf 

eine Anzahl von 438 Spendern zurückblicken. Die Berichte zu den Aktivitäten sowie den Fi-

nanzen liegen diesem Protokoll als Anlage bei.  

Zudem berichtete Gudrun Speer von einer neuen Datenbank, die seit 2021 für die Vereinsar-

beit genutzt wird. Diese erleichtert vor allem die Arbeit im Bereich Finanzen, u. a. durch die 

automatisierte Ausstellung von Spendenquittungen. Auch der Versand von Einladungen per 

E-Mail wird dadurch vereinfacht. Mitglieder, die keinen E-Mail-Zugang haben, erhalten die 

Unterlagen weiterhin per Post. 

TOP 10 – Bericht der Revisionskommission 

Gudrun Speer berichtete, dass die Revision für das Jahr 2020 von Martina Dieling und Gab-

riele Neuenkirch durchgeführt wurde. Insgesamt wurden über 1 400 Belge kontrolliert. Es 

gab zwei Änderungshinweise, die zeitnah korrigiert wurden. Auch fehlende Spendenquittun-

gen wurden erstellt und den Spendern zugestellt. Der Bericht der Revisionskommission liegt 

diesem Protokoll als Anlage bei. 
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TOP 11 – Erläuterungen und Diskussionen zu TOP 9 und TOP 10 

Zunächst dankte Anja Schütz im Namen des Vorstands Gudrun Speer für ihre tatkräftige Ar-

beit an der Datenbank, wodurch u. a. der Papieraufwand deutlich reduziert wurde.  

Katrin W. fragte in die Runde, ob es okay ist, wenn Mitgliederinformationen weiterhin, wenn 

möglich, per E-Mail versendet werden. Dem Vorgehen stimmten alle Anwesenden zu. Gu-

drun Speer ergänzte, dass am Jahresanfang auch die Spendenbescheinigungen per E-Mail 

verschickt werden. Auch dazu gab es keine Einwände. 

Marianne K. ging als langjähriges Vereinsmitglied noch einmal auf die im Bericht genannte 

sehr gute Arbeitsleistung von Rise, dem Mitarbeiter vor Ort, ein. Sie regte an, sich bei ihm für 

die tolle Arbeit im letzten Jahr, zu bedanken. Die Anzahl der im Bericht genannten Schulen 

führte bei ihr zu Irritationen. Weiterhin lobte sie den Bau des Darra sowie die Einführung des 

Diabetes-Programms. Sie freut sich auf den Einsatz im Oktober, bei dem sie sich von beiden 

Projekten vor Ort ein Bild machen kann. Ein großes Dankeschön geht an Anja Schütz, die 

mit ihrem Online-Flohmarkt Großartiges geleistet hat. Zuletzt wies sie daraufhin, dass die 

Einsatzkosten (Flug, Unterkunft, Verpflegung) von allen Mitreisenden privat getragen wer-

den. Dies scheint vor allem in Gambia nicht allen Personen klar zu sein. 

Katrin W. fasste zusammen, dass die anwesenden Mitglieder den Vorstand beauftragen, 

Rise eine zusätzliche Anerkennung für die geleistete Arbeit zukommen zu lassen.  

Anmerkungen des Vorstands: 

• Anzahl der Schulen 

Antwort Gudrun Speer/Anja Schütz: Aufgrund verschiedener Schreibweisen der Schulna-

men in der Datenbank kam es zu dieser hohen Anzahl von fast 50 Schulen. Mittlerweile 

wurden die Angaben von Carolin Hickstein und Gudrun Speer geprüft und bereinigt, so-

dass jetzt nur noch knapp 20 verschiedene Schulen aufgeführt sind. Die Auszahlung des 

Schulgeldes erfolgt in verschiedenen Etappen, im Norden erfolgt die Einteilung in fünf 

Gruppen, im Süden sind es sieben Gruppen. Jeder Gruppe wird ein Tag und Treffpunkt 

mitgeteilt, an welchem die Auszahlung stattfindet. Dadurch konnte eine problemlose und 

sichere Auszahlung in 2020 gewährleistet werden. Aufgrund der Corona-Pandemie führte 

Rise die Auszahlung alleine durch. 

• Darra 

Antwort Anja Schütz: Das Darra beherbergt nicht mehr nur Mädchen, sondern mittler-

weile auch Jungen in insgesamt zwei Häusern. 

In einer weiteren Wortmeldung dankte Sabine B. dem Vorstand für die tolle Arbeit. Sie be-

richtete kurz von ihren Erfahrungen in der Klink von Fatou Gaye aus dem Jahr 2019. Sie be-

tonte das große Engagement Fatou Gayes für Mädchen, die dort eine Chance auf Schulbil-

dung und damit später auch eine Berufsausbildung erhalten. Auch der Umgang mit Schwan-

geren, Müttern und anderen Patienten wurde gelobt. Gerd B.-Sch. ergänzte, dass in seinem 

Einsatz im Mai 2021 ein großer Fortschritt der Arbeit erkennbar war. Er bestätigt die fantasti-

sche Arbeit von Fatou Gaye, die sie mit ihren wenigen zur Verfügung stehenden Mitteln leis-

tet.  

In einem weiteren Diskussionsbeitrag griff Sabine S. das Diabetes-Programm auf und fragte, 

ob dies eine in Afrika weitverbreitete Krankheit sei. Zudem bat sie um Erläuterungen, wie die 
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Container-Transporte ablaufen sowie die Möglichkeit, seinem Patenkind Geschenke zukom-

men zu lassen.  

Anmerkungen des Vorstands: 

• Diabetes-Programm 

Antwort Lena-Maria Hoffmann: Eine Diabetes-Erkrankung kommt in Gambia nicht häufi-

ger vor als in Deutschland. Jedoch wird die Krankheit in Gambia meist erst viel zu spät 

erkannt. Durch regelmäßige Bluttests können schwere Vorläufe meist reduziert werden. 

• Container/Patenkindgeschenke 

Antwort Anja Schütz: Derzeit werden nur noch Beiladungen zu Containern durchgeführt. 

Zwei Mal jährlich gibt es einen Aufruf auf der Internetseite des Vereins. Grundsätzlich ist 

es immer möglich, seinem Patenkind Geschenke zukommen zu lassen. Eine Checkliste 

informiert über zugelassene und verbotene Spenden. Meist werden in den Schuljahres-

endbriefen Wünsche an die Paten geäußert. Diese können gern an den Vorstand heran-

getragen werden, dann wird gemeinsam geschaut, ob und wie der Wunsch erfüllt werden 

kann. Der GBG versucht den Kauf von z. B. Matratzen oder Fahrrädern, vor Ort zu ver-

anlassen, um dadurch die Wirtschaft zu stärken. 

Frank B. meldete sich zu Wort und fragte, ob es üblich sei, dass die Väter der Patenkinder 

oft nicht anwesend/sichtbar sind. Zudem bat er um eine kurze Erläuterung zum Darra-Pro-

jekt. 

Anmerkungen des Vorstands: 

• Väter Patenkinder 

Antwort Anja Schütz: Es ist nicht vorgeschrieben, welches Elternteil zur Auszahlung des 

Schulgeldes kommt. Meist wird jedoch das Geld von den Müttern entgegengenommen. 

Dazu kommt, dass viele gambische Männer nicht fotografiert werden möchten. Falls ein 

Familienfoto vom Paten gewünscht sei, könne man einen Hausbesuch durch Rise beauf-

tragen. 

• Projekt Darra 

Antwort Anja Schütz: Kinderschutzhäuser sind in Gambia keine Seltenheit, werden je-

doch meist nur für Jungen angeboten. Das Darra wurde 2019 als Projekt beim GBG auf-

genommen, nachdem Daniela Hausdorf sich bereiterklärte, die Projektleitung zu über-

nehmen. Das Darra ist das erste Mädchenschutzhaus in Gambia. Die Mädchen, die dort 

untergebracht sind, haben größtenteils noch mind. ein Elternteil, hätten in ihrer Familie 

aber keine guten Zukunftsaussichten. Oft dürften sie keine Schule besuchen und müss-

ten eine Zwangsverheiratung und/oder Beschneidung befürchten. Im Darra werden sie 

mit Essen versorgt, haben ein eigenes Bett und dürfen die Schule besuchen. Auch 

schwerkranke und behinderte Kinder finden im Darra Schutz.  

Katrin W. schließt TOP 11.  

TOP 12 – Feststellen der Beschlussfähigkeit MV 2021  

Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die Tagungsleitung 

- satzungskonform durch fristgerechte Ladung aller Mitglieder am 09.08.2021  

  

https://gambia-verein.org/wp-content/uploads/2021/09/Checkliste_Patenkindgeschenke.pdf
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Registrierung der Anzahl Briefwähler 

Gudrun Speer übernahm dankenswerterweise die Aufgabe, die vorhandenen Briefwahlunter-

lagen zu erfassen, zu registrieren und die Wahlstimmen den Beschlussvorlagen zuzuordnen. 

- Für die Beschlussvorlagen 13.1 bis 13.3 lagen folgende gültige Briefwahlunterla-

gen vor: 

o 17 Stimmen 

o alle eingereichten Abstimmungen waren unterschrieben und gültig 

- stimmberechtigt: 22 Mitglieder 

o Gesamtstimmen für MV 2021= 39 Stimmen 

TOP 13– Beschlüsse der Vereinsmitglieder 

TOP 13.1 – Entlastung des Vorstandes 

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten dem Rechenschaftsbericht 

und der Entlastung des Vorstandes zu. 

- Briefwahlstimmen vollständig 

- Briefwahl (17 J/0 N/0 E), Anwesende (22 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung: (39 J/0 N/0 E) 

TOP 13.2 – Beschluss zum Finanzbericht 

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten dem Finanzbericht zu. 

- Briefwahlstimmen vollständig  

- Briefwahl (17 J/0 N/0 E), Anwesende (22 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung: (39 J/0 N/0 E) 

TOP 13.3 – Beschluss zur Revisionskommission 

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten dem Revisionsbericht zu. 

- Briefwahlstimmen vollständig  

- Briefwahl (17 J/0 N/0 E), Anwesende (22 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung: (39 J/0 N/0 E) 

TOP 14 – Vorstandswahl 2021 bis 2023  

- Katrin W. fragt, ob es Einwände zur Wahl im Block gibt und ob weitere Kandidaturen 

für den Vorstand vorliegen  

- Alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmten der Vorstandswahl im Block 

zu. 

TOP 14.1 – Vorstandswahl im Block 

- Katrin W. rief folgende Kandidaturen auf 

• Daniela Hausdorf  

• Carolin Hickstein 

• Lena-Maria Hoffmann 

• Anja Schütz 

• Gudrun Speer 
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- Daniela Hausdorf tritt erstmals zur Wahl des Vorstandes an und wird kurz von Gu-

drun Speer vorgestellt, da sie selbst nicht an der MV teilnehmen konnte. Daniela ist 

mit einem Gambier verheiratet und hat fünf Kinder. In 2019 volontierte sie mit ihrer 

Tochter für sechs Wochen in der Klinik von Fatou Gaye. Sie waren beide sehr von 

Fatous Ideen und Kraft beeindruckt, sodass Daniela Fatou Gayes Stiftungsbotschaf-

terin wurde. Durch ihre Arbeit im Vorstand möchte sie ihre Erfahrungen und Wissen 

einbringen  

- Briefwahlstimmen vollständig – gemäß freiem Stimmrecht aufgrund von Anwesenheit 

- Briefwahl (17 J/0 N/0 E), Anwesende (22 J/0 N/0 E) 

- Gesamtabstimmung: (39 J/0 N/0 E) 

Kurze Pause von 5 Minuten. 

TOP 15 – Vorstellung des Vorstandes mit den Aufgabengebieten 

Vorsitzende und Öffentlichkeitsarbeit: Anja Schütz 

Finanzen und 1. Stellvertretung: Gudrun Speer 

Patenkindbetreuung: Daniela Hausdorf 

Medizinische Leitung Lena-Maria Hoffmann 

Projektmanagement und 2. Stellvertretung: Carolin Hickstein 

Die schriftliche Annahme zur Wahl von Daniela Hausdorf lag vor. Auf das Vorlesen wurde 

verzichtet.  

Anja Schütz freut sich, wenn sich jemand findet, der sich vorstellen kann, zukünftig Gudrun 

Speer im Bereich Finanzen zu unterstützen und ggf. die Aufgabe zu übernehmen. Auch im 

medizinischen Bereich wird dringend um Unterstützung gebeten. Bei Interesse kann gern auf 

den Vorstand zugegangen werden. Zudem bedankt sich Anja Schütz bei den Personen für 

den Beirat, die im Hintergrund arbeiten. 

In einer letzten Wortmeldung wurde angeregt, zu prüfen, ob eine Teilnahme am AmazonS-

mile-Programm möglich ist. Nach der Registrierung überweist Amazon 0,5 % des Einkaufs-

wertes an eine gemeinnützige Organisation. Gudrun Speer berichtet, das mit solch einer Ak-

tion über OTTO insgesamt 600 Euro eingenommen wurden, die das Projekt Zahnpflege für 

ein Jahr sichern. Gudrun Speer nimmt den Prüfauftrag zur Registrierung bei AmazonSmile 

entgegen.  

Die Mitgliederversammlung wird um 11:50 Uhr von Katrin W. geschlossen. 

 

Tagungsleitung  Protokoll erstellt Protokollkontrolle 

 

 

 

Katrin Witt Cathleen Hickstein Anja Schütz  

 

Anlage 

Rechenschaftsbericht inkl. Finanzen 

Revisionsbericht 

Ass. jur. Katrin Witt, Freier BV Teltow-Fläming e.V.
Stift


